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令和５年第１回教育委員会会議録 

■会議名 令和５年第１回忠岡町教育委員会定例会 

■日 時 令和５年１月２６日（木）午前１０時００分から午前１０時３９分 

■場 所 忠岡町役場 ３階 研修室３ 

■出席者 教育委員会委員 

教育長      富本 正昭 

教育長職務代理者 井手 和代 

委員       新田 哲也 

委員       谷野 しづこ 

委員       竹林 正訓 

委員       德田 久子 

     事務局 

教育部長         二重 幸生 

教育部生涯学習課長    畑中 孝昭 

教育部教育みらい課長   森野 英三 

教育部理事兼学校教育課長 石本 秀樹 

教育部学校教育課参事   吉安 渉 

教育部教育みらい課    園部 一輝 

■傍聴者数 ０名 

■会議録署名委員 谷野委員 

■議事日程 

日程第１ 報告第１号 行事等報告について 

日程第２ 報告第２号 町立各学校園保育所行事について 

日程第３ 議案第１号 教育長の臨時代理事項について 

日程第４ 議案第２号 忠岡町教育委員会後援名義の使用申請について 

 

 その他 
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■会議の内容 

富本教育長 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただ今から令和５年第１回忠岡町教育委員会定例会を開催致しま

す。 

 

（ 開会 午前１０時００分 ） 

 

本日の応召委員は５名で、出席委員は同数であります。 

従いまして委員会は成立しております。 

なお、本日傍聴の申し出はございません。 

 

本日の会議録署名委員を会議規則第１６条第３項の規定により、教

育長の指名として、ご異議ございませんか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないので、谷野委員にお願いいたします。 

次に、教育長の報告をさせていただきます。 

早いもので、本年になりまして１月ももう下旬となりました。まず

学校現場の状況でございますが、コロナの方は少し落ち着いてきて

るのですけども、それに反比例と言いましょうか季節性のインフル

エンザが少し出てまして、先般も学級閉鎖が東忠岡小学校でござい

ました。熱が出ておりますのでどっちなんだという所が非常に難し

い状況になってまいりました。しかしながら、学校としてはよくも

ち堪えていると言いましょうか、それが拡大していくという傾向は

まだ見えてないのですけども学校の方も感染予防対策に気を遣いな

がら頑張って頂いている所です。それと、東忠岡こども園ですけど

もこの４月からの開園に向けて、現場でも現在幼稚園と保育所２施

設に分かれているのですけども、先生方もその中で連携しながら４

月からスムーズに開園できるように調整中であります。建物は教育

委員皆様内覧をしていただいたかと思います。立派な建物が出来ま

したので、工事は一応保育関連についてはもういけるということで。 

全体の完成は７月末頃となりますが不動産会社関係でも関心が高い

みたいでこれを契機にどんどん子どもたちが忠岡町へ来ていただき

たいなと言う風に思っておるところでございます。また逐一何か報

告することがございましたらお伝えさせていただきます。 

私からは以上でございます。 
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富本教育長 

 

 

森野課長 

 

富本教育長 

 

 

森野課長 

 

富本教育長 

 

畑中課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは議事に入ります。 

議事日程を事務局より朗読願います。 

 

（ 議事日程朗読 ） 

 

日程第１・報告第１号「行事等報告について」を議題と致します。

事務局より議案の朗読を願います。 

 

（ 議案朗読 ） 

 

会議規則第９条の規定により趣旨説明を求めます。 

 

生涯学習課から 令和４年１２月分の社会教育行事について報告い

たします。議案書の３ページをお願いいたします。 

 まず最初に１２月実施の社会教育行事等はご覧のとおりで、子育

て支援施策である「のびのびサロン」、「おもちゃの病院」を児童館

にて実施いたしました。「子育て親サロン」は、ございませんでした。

保健センターの健診時を活用した「ブックスタート事業」は、ブッ

クファースト及びブックセカンドを実施いたしました。また、各種

団体の活動では、少年団が金剛山への登山を実施。こども会育成者

協議会が定例会及び泉北ブロック研修会を実施、青少年指導員協議

会が定例会を開催いたしました。最後にユメナリエをシビックセン

ター南館エントランスで実施し、イルミネーションの点灯式を行い

ました。行事については、以上でございます。次に、１２月の各館

の実績報告をいたします。 

 ４ページをお願いします。４ページ～５ページは児童館について、

でございます。まず、４ページの児童教室でございますが、ご覧の

スケジュールにて実施いたしました。１２月の延べ出席人数は１６

７人となっております。５ページは、児童館利用者数でございます。 

のびのび広場は延べ１６９人、自習室は延べ３７人、キッズクラブ

は延べ３０３人、親サロン等家庭支援教室は８人、児童教室は延べ

１６７人、となっております。６ページをお願いします。 

ふれあいホールの使用状況でございます。８団体の申し込み中、一

般申し込みは２件、収納した使用料は合計９５，５６０円となって

おります。７ページをお願いします。 

コパンスポーツセンター忠岡の利用状況でございます。 
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 利用延べ人数は４，４０６人、運営日数は２４日間、１日平均の

利用者数は１８３．６人となっております。８ページをお願いしま

す。続きまして、文化会館の事業報告でございます。８ページは、

講座等の利用状況でございます。 

 まず、（１）定期講座の「日本語読み書き教室」には３人参加、（２）

単発講座は５タイトルで、合計延べ６６人の参加となっております。 

次に（３）働く婦人の家相談事業の「女性の悩み電話相談」は、相

談がございませんでした。９ページをお願いします。 

（その他の事業）といたしまして、自習室開放は、学生対象では、

小学生、中学生なし、高校生２人、大学生（その他）は、なしでし

た。一般・社会人対象では、高校生・大学生は、１人、一般・社会

人１４人の利用となっております。 

次に忠岡あすなろ未来塾は、小学生クラス４日間で１６０人、中学

生クラス４日間で１８人 合計１７８人の利用となっております。 

その他事業の最後となりますが、「鉄道模型で遊ぼう」は、昨年に引

き続き、文化会館のロビーにおいて、レールを組み、鉄道模型を走

らせ、実際に操作をすることができました。この事業は、文化会館

のクラブにご参加いただいている方に実施していただきました。 

１０ページをお願いします。１０ページから１２ページは、文化会

館クラブの活動状況でございます。 

１２ページの下段の合計欄をご覧ください。登録クラブ５６団体の

活動については、公民館部に延べ２６１人、働く婦人の家部に延べ

７４１人、その他２６人、合計延べ１，０２８人となっております。 

１３ページをお願いします。１３ページから１４ページは、文化会

館一般利用の状況でございます。 

１４ページの下段の合計欄をご覧ください。利用人数は公民館部に

延べ１１８人、働く婦人の家部に延べ２６８人、合計延べ３８６人

となり、開館日数２０日、申込件数は３３件、有料貸出は１４件で

あり、合計７４，９００円を収納しております。１４ページをお願

いします。最後に図書館利用の状況でございます。 

開館日数１９日間、貸出冊数２，６９３冊、貸出人数８４０人とな

り、１日の平均貸出冊数は１４１．７冊、１日平均貸出人数は４４．

２人、一人当たりの貸出冊数３．２冊となっております。 

説明は以上でございます。 
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富本教育長 

 

 

 

新田委員 

 

 

畑中課長 

 

新田委員 

 

畑中課長 

 

 

新田委員 

 

 

 

 

 

畑中課長 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

あらかじめお伝えしておきますが、カッコ書きは前月の数値となっ

ておりますので、ご承知おき下さい。説明は以上のとおりです。ご

質疑を承ります。 

 

３ページにあります少年団の金剛山登山ですが、中学生は何人くら

い参加していますか 

 

今年の参加は４人でございました。 

 

４人ですか 

 

例年はもう少しいてるのですが、今回は４人という事でございまし

た。 

 

１０年位前の時にはバス２台で、割とクラブで参加したりとか、先

生も参加して頂いたりとかいう形もあって。だんだん減ってきてい

るとはわかっていたのですが４人というのはびっくりしました。

色々と忙しいのですかね。今後あり方も考えていかないといけない

のですかね。 

 

この日がちょうどクラブの大会と重なっていたというのも聞いてお

ります。その影響で参加者も今回は少なかったのかなという所もあ

ると思います。 

 

現実にはやっぱりコロナと言う部分が影響を与えているという部分

も否めないかなと。過去からの部活動が重なった時は参加できてな

かったのですけども。従前、今、新田委員の方から先生方のという

希望もあったのですがも働き方改革ということでパトロールも先生

方も地域に任せるという風な形になってきておりますので。課長こ

れはいわゆる少年団と言う我々教育委員会外の組織ですけども、連

携を取る組織としてそういうご意見はあったとまた機会がありまし

たらお伝え頂ければと思います 

 

一つよろしいか。スポーツセンターの１２月利用が４４０６名で前

月が４６７３名となっている。この辺どの様に分析されていますか 
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畑中課長 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

森野課長 

 

富本教育長 

 

森野課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

年間平均等はとっておりませんが、気候的な問題とか、スクール等

の関係もあるのかなと思います。また、一時休会される方等もおら

れるのでその影響で変動しているものと考えております。 

 

開館日数をみると２４日で同数であり、日数による増減というのは

考えられないので、何か利用者側の関係で差が出ているのかなと。

気候が確かに寒くなってきているというのもると思いますので。そ

の辺り、関心をもっていただくようお願いします。 

 

 

他にございませんか。 

他に、ご質疑がないようですので、日程第１・報告第１号「行事等

報告について」を報告どおり承認することにご異議ございませんか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないようですので、報告どおり承認することに決します。 

次に日程第２・報告第２号「町立各学校園保育所行事について」を

議題と致します。事務局より議案の朗読を願います。 

 

（ 議案朗読 ） 

 

会議規則第９条の規定により趣旨説明を求めます。 

 

議案書１９ページをお願い致します。 

東忠岡保育所園だよりです。 

１０日・１１日身体測定 

１７日避難訓練 

２８日楽しい発表会となっております。 

続きまして２０ページお願い致します。東忠岡幼稚園だよりです。 

１０日３学期始業式 

１７日地震想定の避難訓練 

２７日が生活発表会となっております。 

行事等の報告は以上となります。。 
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石本理事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

谷野委員 

 

 

 

森野課長 

 

 

 

 

 

小学校、中学校についてご説明いたします。 

２１ページをお願いします。 

忠岡小学校 

１０日 始業式 

１１日 給食開始 

１６日から２０日まで、家庭学習がんばり週間 

３０日 ３年生から６年生百人一首大会 

３１日 １・２年生カルタ大会となっております。 

２２ページをお願いします。 

東忠岡小学校 

１０日 始業式 

１６日から２０日家庭学習チャレンジ週間 

２４日 ５年生エベッサバスケ教室 

２７日 出前授業 

２３ページをお願いします。 

忠岡中学校 

１０日 始業式 

１１日 ３年生第４回学力診断テスト 

１・２年生チャレンジテスト 

２５日から２７日３年生卒業テスト 

２７日 私学出願、小学校保護者説明会 

３０日、３１日 ３年生特別選抜進路懇談 

以上でございます。 

 

説明は以上のとおりです。ご質疑を承ります。 

 

保育における安全確認というところで、登園中に車に忘れててとい

う大変な事件があったんですけども、実際連絡なしにお休みされる

という方は結構いらっしゃるのですか 

 

こうやってお知らせにも９時３０分までにお願いしますとは記載し

ているものの、朝の準備やお仕事等ご家庭の事情もありまして実際

一定数は連絡ない方もおられたり、こちらから連絡しても中々つな

がらない場合もございます。その場合も繰り返し連絡し可能な限り

つながるまでさせていただいております。 
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谷野委員 

 

富本教育長 

 

 

森野課長 

 

富本教育長 

 

竹林委員 

 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

德田委員 

 

 

 

 

石本理事 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

ありがとうございます。 

 

従前より、無断欠席の場合は連絡入れてくれているということです

ね。 

 

その通りでございます。 

 

他に何かございませんか。 

 

東忠岡小学校の学校だよりで、国際平和ポスター会長賞の事につい

て触れられておるのですけども、前回教育長からも素晴らしい賞を

頂いていると。文化的な取り組みも盛んに進んできて喜ばしい事と

お話を伺ったのですけども、インターネットの方にも作品があげら

れていましておっしゃるとおりかなり素晴らしい作品だったように

思います。こういう風に情報の発信をどんどんして頂いて忠岡の教

育の相乗にして頂いたらと思います。ありがとうございます。 

 

ありがとうございました。実際これは、相当すごい作品となってお

ります。まだご覧になられていない方はお目を通し頂ければなと思

います。 

 

東忠岡小学校の行事で１月２４日に５年生エベッサバスケ教室とい

うのがあるのですけども、忠岡小学校とかはないみたいなのですが、

こういった外部を入れた行事というのは共通してするとかいうのは

しないのでしょうか。 

 

こちらにつきましてはいわゆる出前授業という形になりまして、こ

のエベッサバスケ教室につきましても大阪府教育庁の方から情報提

供がありまして、両小学校の方に情報提供させていただいておりま

す。教育活動につきましては学校が特色のあるということでその中

から必要なものという事で学校から直接依頼するという形になって

おります。 

 

逆に忠小がやってて東小がやってないというものもございます。う

ちの場合、１校が当たるのが精一杯だと。全大阪でみると当たらな

い年もでてくるのではないかなというもので。また校長にもそのよ
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德田委員 

 

 

富本教育長 

 

 

德田委員 

 

 

石本理事 

 

 

 

 

德田委員 

 

 

石本理事 

 

 

德田委員 

 

 

吉安参事 

 

 

 

 

 

德田委員 

 

富本教育長 

 

 

うな声があったと伝えさせていただきます。 

 

そうですね。子どもはそういう事が好きだと思うので何かのきっか

けになればと思います。 

 

ありがとうございます。 

他に何かございませんでしょうか。 

 

忠岡中学校の行事の中にまなび舎というのが１月１７日と３１日に

ですかね、２４日もありますがこれはどのようなものですか。 

 

いわゆる放課後に子どもさんが希望ということで復習したりとかそ

ういう場を設けておりまして、指導法についてはいわゆる大学生と

かサポーター的な者を町の方でして頂いてまして、年間何回か計画

的に実施しているものでございます。 

 

参加する中学生は自主的に参加するのですか。それともあなたは受

けなさいと指定されるものですか。 

 

あくまでも子どもさんの希望という形でさせて頂いております。場

合によっては先生からの紹介という事もあろうかと思います。 

 

それは以前からされていると思うのですが、成果というか効果とい

うのはどれくらいのものがあるのですか。 

 

まなび舎に関しては、基礎基本というところできちっと丁寧に学び

直しといったところで教えて頂いているところですが、当然、わか

らないところを聞くというだけではなくて基礎基本定着に力を入れ

て頂いているところです。子どもたち自身も自信をつけて授業に参

加しているといったふうなことになっております。 

 

ありがとうございます。 

 

他に何かございませんか。 

他に、ご質疑がないようですので、日程第２・報告第２号「町立各

学校園保育所行事について」を報告どおり承認することにご異議ご
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富本教育長 

 

 

 

森野課長 

 

富本教育長 

 

森野課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

森野課長 

 

富本教育長 

 

ざいませんか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないようですので、報告どおり承認することに決します。 

次に日程第３・議案第１号「教育長の臨時代理事項について」を議

題と致します。事務局より議案の朗読を願います。 

 

（ 議案朗読 ） 

 

会議規則第９条の規定により趣旨説明を求めます。 

 

教職員の人事異動につきましては、大阪府教育委員会の人事と市町

村教育委員会の人事ともに深い関わりがあることから、事前の事務

作業等につきましても急な対応や処理を求められるところでござい

ます。また、決定時期につきましても発令予定日の直前にならない

とわからないという場合もございますので、タイミングよく教育委

員会を開くことができませんので、あらかじめ議案として上程させ

ていただいて、事前に教育委員会のご承認をいただきたいと思いま

すので、よろしくご承認のほど、お願い致します。 

 

説明は以上のとおりです。ご質疑を承ります。 

ご質疑がないようですので、日程第３・議案第１号「教育長の臨時

代理事項について」を原案のとおり承認することにご異議ございま

せんか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないようですので、原案のとおり承認することに決します。 

次に日程第４・議案第２号「忠岡町教育委員会後援名義の使用申請

について」を議題と致します。事務局より議案の朗読を願います。 

 

（ 議案朗読 ） 

 

会議規則第９条の規定により趣旨説明を求めます。 
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森野課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

 

議案書２９ページをお願い致します。 

新規の申請でございまして、社会福祉法人和泉乳児院 里親支援機

関つむぎより後援名義使用の申請のありました「上映会・里親相談

会」の開催について。でございます。 

本相談会は里親制度の周知・里親希望者新規開拓を目的として開催

されるものでございます。 

なお、後援名義として本教育委員会のほか、和泉市・泉大津市・高

石市が予定されており、後援使用許可の予定と伺っております。説

明は以上でございます。 

 

説明は以上のとおりです。ご質疑を承ります。 

 

ご質疑がないようですので、日程第４・議案第２号「忠岡町教育委

員会後援名義の使用申請について」を原案のとおり許可することに

ご異議ございませんか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないようですので、原案のとおり許可することに決します。 

以上で、本日提出されました議案はすべて終了致しました。 

 

続きまして、その他に入ります。 

 

以下の内容を報告して終了。 

 

１．忠岡町教育委員会後援名義の使用許可について 

２．令和５年第２回教育委員会定例会議の日程について 

 


